



LAUDATIO CATIA GUBELMANN – SPORTPREIS 2024

Ein anspruchsvoller Weg, mit Aha-Momenten und Erfolgen.

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Catia

Es ist mir eine Ehre, heute die Laudatio für eine beeindruckende und starke Persönlichkeit und Sportlerin wie Catia Gubelmann zu halten.

Catia ist in Uster geboren und aufgewachsen. Du suchtest schon früh den Sport als Ausgleich. Deine sportliche Karriere beginnt beim TV Uster Leichtathletik und später, bis im Jahr 2019, beim Leichtathletikclub Uster. Beim LC Uster begann auch deine Leistungssport-Karriere.

Catias Weg in der Leichtathletik begann mit dem Mehrkampf, welchen sie bis 2021 betrieb. Danach kam es verletzungsbedingt zu einem Wechsel und einer Konzentration auf den Langsprint (400-m). Du sagtest mir, dass der 400-Meter-Lauf eine besonders harte und durchaus auch schmerzhaft Disziplin ist. 2023 feierst Du deinen Durchbruch. Die Aufnahme ins Schweizer Nationalteam und der 4x400-m-Staffel sind Zeichen deiner harten Arbeit. Im selben Jahr feierst Du die Silbermedaille mit der Staffel an der U23-EM und reist an die WM in Budapest. Im vergangenen Jahr konntest Du, Catia, nach Paris an die olympischen Spiele reisen. Ganz herzliche Gratulation zu diesen Leistungen.

Abgesehen von einem hohen Trainingsfleiss, einer guten Mischung aus Zielstrebigkeit und Lockerheit sowie schnellen Laufzeiten ist Catia eine beeindruckende Persönlichkeit. Sie geht offen mit ihrer ADHS-Diagnose und den Schwierigkeiten, die sie im Sport und Alltag damit erlebt um. Du möchtest damit jungen Sportlerinnen und Sportlern ein Vorbild sein und du machst Mut und zeigst mit grossem Selbstbewusstsein was alles möglich ist. Ausserdem zeigst du damit wie wichtig die Gesundheit – egal ob physisch, emotional oder mental, ist.

Deine Erfolge, Catia, lassen sich mit denjenigen ehemaliger Sportpreisträgern wie Nils Stump und Ricardo Rancan vergleichen. Beide haben zum Zeitpunkt, als sie den Sportpreis der Stadt Uster verliehen bekamen, ebenfalls bereits Edelmetall bei internationalen Meisterschaften gewonnen. Beide sind heute Weltklasseathleten. Vor Dir, Catia, kann also nur eine vielversprechende sportliche Zukunft liegen. Für die Einzelstarts hast Du dir klare Ziele gesetzt, in diesem Jahr strebst Du die Teilnahme an den Hallen-Europameisterschaften in Holland und an den Weltmeisterschaften in Japan an. Und 2028 willst Du an den Olympischen Spielen in den USA teilnehmen.

Auf Deinem weiteren sportlichen wie auch privaten Wege wünschen wir Dir von Herzen alles Gute. Möge Dich Deine Leidenschaft zu immer neuen sportlichen Erfolgen tragen. Und mögest Du weiterhin so stark, einfallsreich und beharrlich deinen Weg weitergehen und noch viele sportliche und persönliche Erfolge feiern.